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任何选择都值得被尊重

@dgduwbdur：社会需要纠正职业偏见，

为什么大学生、研究生摆路边摊会受到如此

多的关注？究其原因，是受“万般皆下品，唯

有读书高”传统观念影响，形成了读书求取功

名的官本位思想。虽然我们常说三百六十行

行行出状元，但实际情况却是在很多人心里

还是把职业分成了三六九等。人们始终觉

得，随着学历的提高，从事的工作也应该更

“高大上”。所以，高学历者一旦从事一些不

需要高学历的工作时，往往会被认为是人才

浪费。这是就业观念上的偏见。其实，学历

只是学习经历，是个人成长和修养的过程，并

不意味着因此要从事某些固定的职业。

@莆田潮樊：可以理解高学历人才做小

生意。现在城市的生存压力很大，大学生能

放下身段值得鼓励。学历高低与职业无关，

就业只局限于所学专业，目光未免太狭隘

了。学历高素质也相对较高，懂得诚信经营

的重要性，很多高学历人才在食品行业创业

成功正是缘于此。所谓“行行出状元”，做任

何工作只要用心干，肯坚持，即使起点很低，

也会取得成功。

这是一种人才资源的浪费

@不会扎辫的哪吒：按理说，高学历人

才应从事专业对口的职业或相关学术研究。虽

然对这位摆路边摊的高学历人才来说，是金子

总会闪光的，但高学历人才摆路边摊折射出的

无疑是当下高学历人才培养质量在下降。投入

了青春和金钱才学到的知识，用不上是很大的

浪费。想找到专业对口的工作很难，为就业放

弃专业是无奈之举。

@有内涵的胡子：高学历者摆地摊创业的

现象值得反思。我们的高等教育发展到今天，

不能再关门办学自命清高了。高等学府在培养

人才方面还有哪些地方与需求脱节？怎样做才

能更好地促进大学生就业和创业？若是高学历

人才一出校门就都蜂拥到街上摆地摊、串糖葫

芦谋生，这无论如何都是一种悲哀，都是给当今

高等教育的一记响亮耳光。

高校应该合理设置课程

@投机客云马：俗话说，人往高处走，水往

低处流。就目前的社会环境来说，上职校对一

些家长和孩子来说仍是一种无奈的选择。但当

下，频现高学历人才从事低水平工作的现象无

疑在提醒我们，社会对有职业技能的人才需求

甚为迫切，职业教育其实大有可为，因为职业教

育更多是针对未来所从事行业的量身定制教

育。每个人的能力和特点不尽相同，所以找准

兴趣，给自己一个准确的定位。职业教育对于

未来的就业、创业都是最专业的培养和指导，若

是真的有志于摆路边摊或者按摩、烹饪、种植、

养猪，职业教育无疑是合适的选择。

@薛念安参上：专业陈旧，研究生、本科生

毕业找不到合适的工作；有大学毕业生因工作

需要，还得去读职校。由此我们可以看到，高校

的课程设置与市场脱节，亟待改革。所以，高等

院校的专业设置要适时调整，政府应根据经济

发展的阶段和趋势，对高等院校的培养目标、招

生规模等给予适时的指导，减少结构性失业。

高校的课程设置只有以市场为导向，培养出来

的学生就业前景才会无限广阔。

主持人的话：

高学历人才摆路边摊符合我们所倡导的就

业观，但不宜成为常态，人尽其才是最好。毕竟

高校的专业培养目的是学以致用，大量的高学

历毕业生从事与本专业无关的工作，既是教育

资源的浪费，也不利于高校的专业发展。其实，

更多摆摊的大学生往往并非自愿选择，而是为

维持生计。如果再不反思大学教育存在的问

题，对大学的发展将非常不利。

@龚国荣宁波：在桃花盛开的地方。 ——3月27日

眼下，正值武汉大学樱花节，游人如织，

其间也出现了一些不和谐现象。据报道，3
月 24日，在武大校园内，一名男子跨过护栏，

疯狂地摇动樱花树干，花瓣掉落一地。而另

据报道，就在当天下午，在武大西门，几个未

预约成功的旅行团，不听工作人员劝阻和拦

堵，强行闯入校内。

摇落的是樱花，丢掉的是素质。无论摇

落樱花雨还是粗暴闯入校内，都属不文明行

为。赏花，本为愉悦身心、陶冶情操，却出现

这样的不文明行为，无疑大煞风景。对此，武

大学生在发帖“求你们放过樱花”的同时，还

表示“我们不欢迎这样的游客”，合情合理，却

让人品出无奈——不欢迎又能如何？

看起来，人造“樱花雨”只是私人化“叙事”，

实则不然。其危害有三：其一，花期有时，以野

蛮手段摇晃樱花树，是对树木正常生长的伤

害。其二，樱花盛开，观者如潮，不文明者图一

时之快制造花瓣雨，后来者还如何赏花？其三，

这种不文明行为直接加大了治理成本，武大所

需配备的人力与财力，恐怕不是一笔小开支。

赏花是个体行为，但关乎公共秩序，关乎文

明素养，也关乎公共治理。日前有媒体报道，上

海樱花节开幕后的第二个周末迎来了首个大客

流，双休日人数总和达20余万。为此，相关部门

启动应急预案，以确保园区井然有序。而在武

大，樱花节高峰时，每天接待游客也高达20万人

次，这就更需要优化治理模式，提升应对水平。

多年来，武大一直在丰富应对措施，从投入

科技设备控制游客人数到租用流动卫生间，从

临时交通管制到加大安保、保洁、交通引导

……可谓用心用力。难能可贵的是，尽管纷扰

不断，但武大一直坚持开放校园。这种“旨在

传播大学精神和文化”的善举，值得点赞。但

是，武大也面临两大管理尴尬，一是武大毕竟

是重要的教学、科研和人才培育场所，平衡师

生权益和游客诉求，殊为不易。二是武大毕竟

不是执法机关，遏制不文明行为，力有不逮，只

能止于劝阻、引导，而无权处罚。对此，武大可

创新管理方式，比如联合执法机关进校执法，并

予以积极配合。

此前，原国家旅游局发布《游客不文明行为

记录管理暂行办法》，其中明确规定，游客不文

明行为记录形成后，旅游主管部门应将游客不

文明行为记录信息通报游客本人，提示其采取

补救措施，挽回不良影响。必要时向公安、海

关、边检、交通、人民银行征信机构等部门通报

“游客不文明行为记录”。

显然，像野蛮摇晃樱花树、硬闯高校大门的

行为，就应纳入旅游部门的“游客不文明行为记

录”。纳入相关记录只是第一步，加强对不文明

行为的处罚力度，让当事人为自己的不文明行

为承担代价，他们才会吸取教训。其实，公共场

合中的一些行为，不只是不文明，已经涉嫌违法

违规。根据新问题，出台新措施，激发治理创新

的潜能，不文明行为才会大大减少。

据《光明日报》

摇落的是樱花丢弃的是文明

一场马拉松，浪漫一座城！
三月的奉化，一城桃花，十里烟霞，今天

上午 8点，在奉化这座桃花盛开城市，以“桃

之缘 乡之恋”为主题的 2018中国奉化海峡

两岸桃花马拉松赛鸣枪开跑，来自 16个国家

和地区的 6000余名选手奔跑在粉色桃林，一

路美景，一路浪漫。——3月 25日@奉化日
报的一条微博引起了网友的讨论。

@温暖：今年安排在特殊岗位，在手机

上看直播也很开心。

@无名：马拉松是传递奉化城市的温度

和美好，扩大城市影响力最好的方式。

小V说博：一场桃花马拉松，让众多人再

次见识到了奉化的活力，见识到奉化人与生

俱来的精神：敢闯、敢拼、有梦想。

波导地块，未来的“奉化硅谷”
“奉化硅谷”“人才高地”“科创中心”“创

新综合体”……春节以后，我区一块闲置土地

被冠上了这些头衔，这是谣传还是真实的？

在日前召开的区委常委会上，这一切得以明

确：这块波导股份公司以东、大成路以北、长

汀路以南、圆峰路以西地块，地处奉化中心城

区北部门户位置，被市民称为“波导地块”的

“宝地”，将矗立起一个创新综合体，成为我区

“抢机遇、抢人才、抢项目”的前沿阵地。——

3月27日@奉化发布的一条微博引起了网友

的关注。

@GT：奉化能引进真正的技术创新团队

也是很好，奉化差个商务楼。

@风二哥：处处是硅谷啊！

小V说博：三年等待只为更好的遇见，未

来让我们期待这块“宝地”的华丽蜕变吧！

在非洲的奉化小伙好样的
“去年的心愿终于圆满达成！”虽然非洲

贝宁共和国无线网络信号断断续续，但还是

能通过微信语音通话听出奉化小伙袁江磊的

兴奋。3月 6日从广州坐飞机出发，3月 29日
计划回国，这是袁江磊的“实践承诺之旅”。

这几天，通过他和大家共同努力，为该国巴尼

夸拉市尼普尼村的村民们建起了一个充电

站，挖了一口水井。——3月 27日@甬派的

一条微博引起了网友的转发。

@陈维芬：太了不起了，你是我们奉化

的骄傲！

@我的天空：我们萧王庙街道人民就是

牛！

小V说博：袁江磊好样的！此前从非洲

骑自行车回奉化，这次为非洲村民建充电站

挖水井，再次让我们看到了奉化人的力量。

记者 毛淦颉 整理

高学历低就业，你怎么看？
近年来，大学生就业难是既

成的客观事实，在现实面前，一

些大学生不得不做出选择，先就

业，再择业。于是出现了北大生

卖猪肉、清华生当城管，大学生

去掏粪、研究生做保安等所谓

“高学历低就业”现象。对此现

象，网友们是怎么看的？

栏目主持 毛淦颉

@叽叽咕咕：省外学生在奉化

区读书，家长在鄞州工作并已在鄞

州缴了职工养老保险，孩子想来奉

化读普高，为什么家长必须在奉化

区内缴保险才可以呢？

区教育局答复：根据省教育厅

有关普通高校招生考试政策和宁波

市奉化区政府《关于做好外来务工

人员随迁子女在我市参加升学考试

工作的实施意见（试行）》文件精神，

申请报考我区高中段学校必须同时

满足以下条件：1.具有完整的我区

初中阶段连续学习 3年的经历和学

籍；2.父（母）在奉化有合法稳定住

所（含租赁）、合法稳定职业（需与用

人单位签订劳动合同或在奉化开设

企业、从事个体经营活动）；3.父母

一方在其子女初中阶段学习年限

（至中考报名截止日期）内在本区有

1年及以上社会保险证明。奉化撤市

设区的五年过渡期内，仍按照此政策

执行。

@ntp1979：请问尚桥工业区会

做如何规划，最近几年此区域的工厂

也不见造起来，只是吉田、新乐、海螺

等工厂规模大了一点，是不是对此工

业区有另外规划呢？

区规划分局答复：目前正在编制

尚桥区块提升规划研究，进一步优化

尚桥工业区产业结构，大幅度提升开

发区形象。

@9822：宁奉城际铁路在加紧赶

工，可临时的奉化终点站在金海路，那

么请问从金海路站到奉化火车站是否

有直达的公交？

区公交公司答复：目前金海路到

奉化火车站有一辆直达的 30路公交

车。 记者 毛淦颉 整理

@纹纹1108：奉化万亩桃园徒步游。 ——3月26日

@zw酱：雨樱，家乡奉化。 ——3月27日

@zz：樱花谷。 ——3月26日


